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建制挺君依法辦事
反對派誣告終收檔

香港文匯報訊（記者 甘瑜）什麼人
才會拿災難事故來冷嘲熱諷？《蘋果日
報》李怡繼 2008年狂言汶川地震是
「天譴」後，昨日再於該報以《天作孽
與自作孽》為題，聲稱在泰國布吉翻船
的 41 名來自內地的死難者「自作
孽」。全國政協副主席梁振英昨日在
facebook撰文批評李怡：「反共不成，
反華無望，不只一次讓政治鬱結情緒淹
沒人性。這樣對死難者，李怡的人性美
好嗎？」
梁振英昨日以《李怡的「自作孽」論

太過份了》為題，批評李怡昨日在《蘋
果日報》上發表的文章。文章首先表揚
泰國營救足球少年的行動，再以內地遊
客遇難一事作「對比」，稱「這意外讓
人看到的是人性中不那麼好的一面：貪
婪的『零元團』，不顧天氣警告的僥倖
心理」。
李怡更在文中形容泰國布吉翻船的遇

難者都是「因為貪心、僥倖心態而遇
難」，所以「沒有人關注」，更聲稱他
們是「自作孽」。
梁振英反問道︰「這些死難者怎樣

『自作孽』？」他指出，自己在泰國也
見過香港人、台灣人和外國人參加「零
元團」，「如果遇難的是香港人、台灣
人和外國人，李怡會寫這篇『自作孽』
文章嗎？每年聖誕節過後，西方國家有
些百貨公司大減價，如果『貪婪』的顧
客搶閘衝入造成傷亡，李怡會說死者
『自作孽，不可活』嗎？」
他並引述李怡所說的「人性中不那麼

好的一面」，質問李怡這樣對死難者，
「李怡的人性美好嗎？」

網民斥反共上腦冇人性
「Happie Lam」留言批評李怡：「李怡連布

吉沉船的所謂零團費及惡劣天氣下執意出海的事
實尚未弄清，就跳出來侮辱中國人，不見得李生
就會比人高尚？！但連泰國副總理巴逸都要出來
為自己誣揑（衊）事實而導（道）歉，李怡先生
你更待何時呢？」
他續說，泰國的少足隊「是自行深入洞穴禁

地，以致犧牲一條人命，還有傾盡各國力量去營
救，這怎叫天作孽？如果兩件事互換角色，中國
遊客執意入洞探險，少足隊布吉沉船。相信李怡
先生的論調也會反過來。無他，這是反共反上腦
的特徵！」
「Catherine Lee」也狠批：「若果連最基本人

性的同情心也無，如何稱之為人？」「Ming
Chiu」則道：「煽動仇中，口業因果，他自作
孽，從來出賣國家民族者，那（哪）有好結果！」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官林鄭
月娥正就新年度施政報告諮詢各界意見。經民聯
昨日與特首會面並提交建議書，提出13個範疇
共222項具體措施。
經民聯主席盧偉國表示，香港目前正面對土
地房屋短缺等民生問題，同時要應對中美貿易戰
的影響，期望特區政府推出措施支援工商界，並
積極把握國家「一帶一路」和粵港澳大灣區的機
遇，創新前行，利用經濟成果改善民生。
出席昨日會面的還包括經民聯監事會主席林
建岳、副主席林健鋒、張華峰及梁美芬。在社會
最關注的房屋土地問題上，林建岳在會面中肯定
林鄭月娥有決心填海造地的魄力，並表示經民聯
對此全力支持，冀令香港年輕人看到希望。

獻計減貿戰對港影響
針對中美貿易戰，林建岳擔心或會波及香
港，建議政府要援助受影響的香港企業，並爭取
中央的理解和支持，發揮香港做好國家擴大開放
窗口與橋樑的特殊作用。
林健鋒則提議，特區政府可重啟「特別信貸

保證計劃」，由政府提供1,000億元信貸保證，
減輕貿易戰及融資困難對本港製造及出口業的影
響。聯盟又建議出口信用保險局加大保額，延長
特別支援措施的有效期等。

倡多招融灣區 促金融互通
香港進一步融入國家發展大局亦有助抵禦外

圍的變動。盧偉國表示，經民
聯亦提出多項粵港澳大灣區協
作建議，包括要爭取設立大灣
區科技創新委員會、擴大兩地
專業資格互認的範圍、在大灣
區設立由香港牽頭的國際一流
大學。
他續說，聯盟並提出大灣

區旅遊一體化，與高鐵沿線城
市建立旅遊互動協助，建議與
珠海、澳門政府合辦「港珠澳
大橋國際單車邀請賽」，並與
內地部門商討下調高鐵香港段
票價的可行性等。
作為金融服務界代表的張

華峰則希望特區政府在具體政
策上加強協助業界突破業務發展空間，讓本地券
商加強了解內地的上市公司業務，同時爭取盡快
開通「新股通」、「ETF通」等，以吸引跨國
企業來港上市。
經民聯並建議多項有利大灣區發展的互聯互

通金融措施，包括開發跨境金融服務平台，構建
大灣區跨境人民幣電子支付系統等，藉以強化香
港離岸人民幣業務樞紐地位。

關注整𨋢 交通 冀推流動牙科
在兩地交流合作的同時，經民聯還關注到香

港的民生問題。梁美芬就指，近期升降機安全問

題引起公眾關注，他們在會上曾要求特首關注升
降機維修人員人手問題，促請特首從政策方面入
手，例如增加職訓局培訓名額，培訓更多升降機
工人。
她並建議要打造一條貫通九龍東西的海濱長

廊，修訂《保護海港條例》容許在維港海濱興建
浮橋、活化紅磡碼頭及復辦紅磡渡輪服務。
在醫療服務方面，梁美芬表示，長者對公營

牙科服務需求殷切，現時有非政府組織在個別
地區提供流動牙科醫療車服務大受歡迎，建議
政府在全港十八區參與和推行，加強基層醫療
服務。

經民聯222施政建議獻策特首 ■城市安全和管理

1.撥款20億元成立「升降機安
全更新大行動」專項基金

2.加強對各項基建工程的監管工作

■強積金對沖和營商環境

1.妥善處理強積金對沖問題，加
長政府承擔年期至最少20年

2.優化「發展品牌、升級轉型及
拓展內銷市場的專項基金」及
「中小企業市場推廣基金」

3.「中小企融資擔保計劃」下的
「特別優惠措施」恒常化

4.重啟「特別信貸保證計劃」，
協助港商應對貿易戰

■房屋和土地資源

1.加快填海、開發岩洞和地下空
間、開發郊野公園邊陲地等措
施增加土地供應

2.加快舊屋邨重建，制訂重建時
間表

■創科和智慧城市

1.在新發展區推行智慧城市

2.訂立關鍵績效指標（KPI）落

實《智慧城市發展藍圖》

3.制訂「再工業化」政策

4.優化科技券計劃

■旅遊、金融及大灣區協作

1.推動粵港澳大灣區旅遊一體
化、降低高鐵票價

2.爭取國家支持以香港為中心，
構建大灣區金融一體化平台，
支持香港銀行業在大灣區服務
網絡

3.支持推出更多有利大灣區發展
的互聯互通金融措施

4.為大灣區工作、學習、生活的
港人發出「大灣區通行證」

■交通、物流和基建

1.展開第四次《整體運輸研究》

2.加快《鐵路發展策略2014》
落實進度及未來鐵路規劃

3.優化《規劃標準與準則》及長
遠綜合城市規劃

資料來源︰經民聯

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖

梁君彥在昨日辯論期間避席，由代主
席李慧琼主持會議。多名反對派議

員聲稱，梁君彥「濫權」、「胡亂」裁
決、「偏袒」建制派、為特區政府「保
駕護航」等，令立法會「蒙羞」。
有部分反對派中人發言更作出人身攻
擊的成份，例如以「黑哨」形容梁，又
稱他「沒良心」、「不可一世」云云，
遭李慧琼多次提醒。

廖長江：處事公正豈容誣告
建制派「班長」廖長江在發言時強
調，反對派對主席的指控並非事實，批
評是具濃厚政治色彩的誣告行為。他解
釋，梁君彥在主持會議時沒有違反議事
規則，以及所謂「剝奪」議員發言權
利，反之其安排「法、理、情」兼備，
擁有堅實的法理基礎。
他強調，根據特區終審法院的判決，
立法會主席有對辯論設定限制和終止辯
論的權力，而此權力源自或附帶於立法

會主席獲香港基本法第七十二條第
（一） 項賦權主持會議的權力。同時，
終院裁定基本法第七十三條第（一） 項
訂明的職權，並非賦予立法會的個別議
員，而是賦予本身作為立法機關的立法
會整體。
廖長江強調，梁君彥所作的安排既充

分參考了香港基本法有關條文，及法院
就立法會主席憲制職權作出的判決，還
參考過往審議時間的經驗，同時考慮到
議員發言及議會效率的平衡。
他讚揚梁顯示出包容、忍耐的態度，

致力維持議會的秩序及尊嚴，確保議案
的審議順利完成。

劉國勳：梁完全按議規辦事
民建聯議員劉國勳指，梁君彥就部分

破壞議會秩序行為的裁決，均完全按照
議事規則辦事，反對派提出不信任是倒
果為因，以合理化自己的拉布行為，
「有議員說，保安受傷又是主席問題，

這些歪理也可以說出，真的是惡人先告
狀。」
他以「街工」議員梁耀忠早前不希望

擔任主持會議，正因為明白主持會議很
可能會面對反對派違反議事規則，一旦
公公正正執行議規，會被「自己友鬧
爆」，甚至「反面」，因為反對派只問
立場，不問是非對錯。
劉國勳指出，反對派對於擔任主席的

人「意見多多」，但有機會擔任主席時
卻避之不及，因為他們從不承擔公正主
持會議的責任，違規「鬧事」便可以耍
賴，歸咎於主席。他強調，梁君彥作為
主席公正有力，恰如其分。

周浩鼎：圖礙議會撥亂反正
民建聯議員周浩鼎指出，立法會已花

上差不多100小時處理「一地兩檢」安
排，過程中反對派問題重複，更「假規
程（問題），真搗亂」，只為阻撓議案
的通過，當主席讓議會重回正軌、撥亂

反正，他們則用盡方法「圍攻」主席。
他批評，反對派發言時主要攻擊梁君

彥處理拉布時的安排，例如「剪布」、
限時辯論等，是諉過於人，合理自己的
搗亂行為，為拉布惡行塗脂抹粉，最終
只會令市民承受苦果。

林健鋒：當主席係「出氣袋」
經民聯議員林健鋒認為，反對派議員

因「一地兩檢」通過而深深不忿，將梁
君彥變成「出氣袋」，是輸打贏要的表
現。他認為，反對派的指控子虛烏有，
看不到任何理據證明梁有濫權的情況，
例如審議「一地兩檢」條例草案一事，
他早已預告審議時間限制為36小時，反
對派理應善用時間，而非繼續打拉布
戰，擾亂秩序。
會議在昨晚8時左右表決動議，最終動
議在地區直選以16票贊成、16票反對及
功能界別以9票贊成、19票反對下被否
決，代主席李慧琼其後宣佈休會。

香港文匯報訊（記者 范童）立

法會暑假休會前舉行最後一日大

會，辯論由專業議政李國麟代表

反對派議員，動議對主席梁君彥

提出無約束力的不信任議案。反

對派聲言，梁君彥「濫權」、剝

削議員的發言權利云云，被建制

派議員反斥他們只是輸打贏要，

惡人先告狀。不少議員力挺梁公

正有力，恰如其分。動議最終在

分組點票下，分別未能獲得過半

數支持被否決。 ■廖長江 資料圖片 ■劉國勳 資料圖片 ■周浩鼎 資料圖片 ■林健鋒 資料圖片

■經民聯昨日與特首會面並提交建議書。 經民聯供圖

部分重點建議

遊行，籌錢；俾人
DQ，籌錢；有人坐
監，籌錢；「聲援」

劉霞，都係籌錢。唔係拍緊廣告，而係
「籌錢」兩隻字真係反對派嘅萬能key
啫。之但係，出得嚟行，預咗要還。劉曉
波遺孀劉霞近日去咗外國，唔少網民就關
心社民連長毛（梁國雄）之前用劉霞名義
籌嘅錢，到底有冇畀到劉霞。不過，長毛
眼都唔眨就話自己「冇話過幫劉霞籌
款」，即刻俾人摷返佢之前籌款實況啲相
出嚟。不過算啦，乜大家仲對反對派籌款
有信心或期望㗎咩？
劉霞最近順利出國，成班冇血緣關係又
成日將劉霞掛喺口邊炒作嘅反對派政客頓
失依靠，難為佢哋今日仲要就住劉氏夫婦
而搞集會，但影響最深嘅應該都係以「毋
忘劉曉波，釋放劉霞」嚟籌款嘅長毛。

已經唔知再有咩名堂籌款嘅長毛，仲要
俾網民追問籌款去向，想知啲錢到底有冇
得幫補劉霞。喂阿哥，佢當日只係想籌款
啫，冇諗過劉霞用得着㗎嘛，但長毛都算
淡定，一句解決大家疑問，聲稱自己「冇
話過幫劉霞籌款」。

神駒回帶「罪證」長毛龜縮深潛
咁事實又係點呢？神駒仇思達二話不說

就貼咗張相，相中嘅長毛背後大大隻字寫
住「馬上釋放劉霞」，旁邊亦有兩個大大
個嘅籌款箱喺度，咁都話無關，只可以話
平時捐款嘅市民真係會錯意，籌款箱原來
只係擺設。
香港文匯報讀者、追擊開長毛嘅「JoJo

Wu」就繼續追擊，貼另一張長毛籌款照
出嚟。呢張相入面嘅長毛就實在啲，坦白
咁講叫大家捐款去「贊助劉曉波像雕塑

費」，傳說呢個雕塑仲要用成17萬咁多，
「JoJo Wu」就狠批︰「生勾勾嘅人你地
（哋）唔去幫，而走去消費死人整雕塑呢
啲『大白象工程』叫人贊助。仲要只係將
收集到嘅簽名同畫轉贈劉霞，咁啲錢呢？
真係用嚟『贊助劉曉波像雕塑費』？定自
己袋曬（晒）落袋咋？」
唔少網民都留言揶揄長毛咁樣「乞

錢」。「Carlos Cheong」話︰「呢啲咪
就係真正嘅人血饅頭囉！」「Alex Lo」
模擬劉曉波心聲話︰「我洗（使）×你梁
國雄社民連幫我整雕像！」有網民就非常
警世咁話︰「這幫政棍從來沒有真為劉霞
籌款，係劉霞幫佢哋籌款。」
成日同網民對罵嘅長毛，喺今次呢件事

上終於收咗聲，俾人tag（標籤）極都冇回
應，睇嚟班網民都應該好失望嘞。

■香港文匯報記者 甘瑜

長毛「食劉霞血饅頭」筆數無影即反口
&1��

◀「JoJo Wu」貼
圖恥笑長毛。

網上圖片

▲嗱，明明籌款標
語就借劉曉波過
橋，之後仲話會轉
贈劉霞噃！
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨
立法會議員尹兆堅聲稱，將會去信中央政
府，要求中央考慮釋放香港「使用率低」
的軍事用地，用作興建房屋。特區政府昨
日強調，軍事用地是國防及中央事務，不
是增加土地供應的選項。
特區政府發言人昨日回覆傳媒查詢時表

示，軍事用地的地位及性質有別於香港其
他土地。
按照基本法及《駐軍法》的規定，任何

軍事用地的使用及管理均屬國防事務，由
中央政府全權負責，不屬香港特區的事務
範圍。
發言人續指，現時所有軍事用地均用於
防務，沒有閒置的情況，特區政府沒有計
劃尋求改變這些土地的用途。發言人強
調，軍事用地是國防及中央事務，不是增
加土地供應的選項。

政府：軍地非覓地選項


